

**Zeitschrift:** Gewerkschaftliche Rundschau : Vierteljahresschrift des Schweizerischen Gewerkschaftsbundes  
**Herausgeber:** Schweizerischer Gewerkschaftsbund  
**Band:** 67 (1975)  
**Heft:** 12

**Vorwort:** Erfolgreicher SGB-Kongress  
**Autor:** [s.n.]

### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

**Download PDF:** 30.01.2025

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

Monatsschrift  
des Schweizerischen  
Gewerkschaftsbundes

Heft 12  
Dezember 1975  
68. Jahrgang

Zweimonatliche Beilage: «Bildungsarbeit»



## **Erfolgreicher SGB-Kongress**

Der 43. ordentliche Kongress des Schweizerischen Gewerkschaftsbundes vom 20.–22. November in Basel darf ohne Zweifel als Erfolg gewertet werden. Der Kongress hat die Marschroute des Gewerkschaftsbundes für die nächsten Jahre festgelegt. Dies gilt insbesondere für die Wirtschafts- und Sozialpolitik. Von grosser Bedeutung ist u. a. der Beschluss in der Arbeitszeitfrage: 40-Stunden-Woche als Ziel, schrittweise Realisierung und Sicherung des Lohnausgleichs, Ablehnung der POCH-Initiative. Hervorzuheben sind die Ergebnisse der Strukturreform-Diskussion; hier wurden Grundsatzentscheide getroffen: Anstellung eines Kartellsekretärs beim SGB, Ausbau der Schweizerischen Arbeiterbildungszentrale (SABZ), Ergänzung der bestehenden Verbandszeitungen durch eine gemeinsame Gewerkschaftszeitung. – Der SGB-Kongress war ein Arbeitskongress. Erfreulich waren die ebenso lebendigen wie sachlichen Diskussionen. Erneut hat sich die Aufteilung des Kongresses zur Behandlung bestimmter Traktanden (SGB-Strukturreform) bewährt. – Eindrücklich und erfolgreich verlief auch der Frauenkongress, der dem SGB-Kongress voranging.

In der vorliegenden und in der nächsten Nummer der «Gewerkschaftlichen Rundschau» werden die wichtigsten Dokumente des SGB- und des Frauenkongresses publiziert: Die Resolutionen, das Grundsatzreferat von SGB-Präsident Ezio Canonica, die Ansprachen von Bundesrat Willi Ritschard und Professor Markus Mattmüller, die Kurzreferate der SGB-Sekretäre zur Wirtschafts- und Sozialpolitik sowie zur Mitbestimmung.

Redaktion «Gewerkschaftliche Rundschau»